

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen / Vergabe / Internationales	07.03.2022
Stadtentwicklungsausschuss	10.03.2022

Sachstand „Science meets City“-Symposium

Mit Beschluss vom 04.02.2019 beauftragte der Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen / Vergabe / Internationales (AVR) die Verwaltung, in Kooperation mit den Kölner Hochschulen, der Kölner Wirtschaft sowie den Vertretenden der Hochschulen der Kölner Partnerstädte ein Symposium zu technischen und sozialen Herausforderungen in Ballungszentren vorzubereiten (AN/0114/2019). Zur Finanzierung des Vorhabens wurden mit Beschluss aus 2019 Mittel i.H.v. 40.000 € bereitgestellt.

Mit Beschluss vom 14.06.2021 wurde ein Projektkonzept vom AVR verabschiedet, welches vorsah, das angestrebte Symposium inhaltlich und zeitlich mit der im Mai 2022 stattfindenden Mobilitätsmesse polisMOBILITY zu verbinden. Ebenfalls sah das Konzept vor, die fachliche Steuerung des Projekts an die Rheinische Fachhochschule (RFH) zu vergeben. Siehe: 1317/2021.

Am 07.10.2021 hat sich die RFH aus den Projektplanungen zurückgezogen. Grund dafür ist ein nach einem Wechsel an der Spitze der Hochschule erkenntlich gewordener Personalengpass auf Seiten der Hochschule. Die Verwaltung hat nach dem Rückzug der RFH Kontakt mit der Kölner Wissenschaftsrunde aufgenommen mit dem Zweck, kurzfristig eine neue Partnerhochschule zur Durchführung des Symposiums zu finden. Dies ist mit der Technischen Hochschule (TH) Köln gelungen. Eine entsprechende Projektvereinbarung wurde mit der TH erarbeitet, die Vergabe bzw. ein Vertragsabschluss zur Weiterleitung der Projektmittel i.H.v. 40.000 € ist am 26.01.2022 erfolgt.

Zur inhaltlichen Ausarbeitung hat die TH Köln einen Programmbeirat gebildet, dem Vertreter*innen folgender wissenschaftlicher Institutionen aus Köln angehören: Die Universität zu Köln, die Fachhochschule des Mittelstands, die TH Köln und das Deutsche Zentrum für Luft- und Raumfahrt.

Der Programmbeirat hat über die Zusammentragung von aktuellen wissenschaftlichen Themen im Forschungsbereich Mobilität Referent*innen zur Ansprache für das Symposium identifiziert. Der Fokus bei der Ansprache von Referent*innen lag dabei auf Vertreter*innen von Hochschulen aus Kölner Partnerstädten sowie den weiteren im AVR-Auftrag genannten Städten.

Die organisatorische Projektleitung obliegt dem AVR-Beschluss entsprechend einer Arbeitsgruppe bestehend aus TH Köln, Kölner Wissenschaftsrunde, der KölnBusiness Wirtschaftsförderungs-GmbH und der Stadtverwaltung. Die Arbeitsgruppe wird durch das Amt der Oberbürgermeisterin geleitet.

Das Symposium wird unter dem bereits im AVR-Beschluss genannten Namen „Science meets City“ am 20. Mai 2022 in unmittelbarer zeitlicher und räumlicher Nähe zur polisMOBILITY in den Hallen der koelnmesse stattfinden. Die KölnBusiness Wirtschaftsförderungs-GmbH ergänzt die Projektmittel um einen Sponsoring-Beitrag i.H.v. 20.000 €.

Zu den Vortragenden, die bereits fest für das Symposium zugesagt haben, gehören u.a. Prof. Jan

Gehl (Kopenhagen), Prof. Nicolas Hautière (Paris), John Lippe (Ford Europe), Prof. Sandor Markon (Kyoto) und Prof. Jacques Teller (Lüttich). Der aktuelle Planungsstand sowie die Vortragsthemen können, wie auch weitere Informationen zu „Science meets City“, jederzeit unter www.science-meets-city.de eingesehen werden.

Gez. Reker